

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS DE LA SUSCRIPCION

Madrid un mes..... 6 reales
Provincias, ídem..... 2 1/2
Extranjero y Ultramar..... 8 1/2
Número Uno..... 2 reales
Recuadros..... 6 reales

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

Sede en Madrid.
Pabellón de la Plaza de Santa Ana, y en la calle del Desengaño, núm. 10.
Bodegas provinciales se hacen las suscripciones remitiendo libranzas ó sellos del correo.

AÑO XIV.—NUM. 998 DE LA NOCHE. MADRID.

DOMINGO 9 DE JUNIO

DE 1861.

OFICINAS. DESENGANO. NUM. 10

EDICION DE LA MAÑANA

El *Periodico* ayer tarde dice que le parece mentira que haya mentecatos que trabajen por el protestantismo en España.

El mismo periódico noga rotundamente que el Sr. Ruiz Pons distribuyese escritos subversivos, como afirma el corresponsal de *La Verdad*, y que se le haya encontrado en su casa un número considerable de ejemplares del impresor que ha corrido con las iniciales de dicho señor.

Correspondencias de Zaragoza llegadas ayer dicen que el Sr. Ruiz Pons continua incomunicado, y que ha sido preciso trasladarle al hospital por enfermo. Están también presos, según parece, el regente y varios asistentes de la imprenta del Sr. Arriño.

Ayerno ha debido salir de esta corta para el extranjero con objeto de tomar baños el Sr. Joaquín Francisco Pacheco. Dice *El Recreo* que anteanoche se administraron los Santos Sacramentos a la señora madre de D. Manuel Cañete.

Seduce que para la vacante que dejó el Sr. Castillo y Ayensa en la real Academia española, se presentara como candidato, con grandes probabilidades de buen éxito, el Sr. D. Ramón de Campoamor, tan popular y estimado como poeta ingenioso y como escritor humorista.

El Contemporáneo dice que tiene siete denuncias, una pedida por nuestro colega de uno de sus números recogidos y las otras seis fulminadas de real orden por las gacetas que en prosa y verso ha publicado estos últimos días, y que los consejeros de la Corona han debido creer, sin duda, ofensivas a sus personas y al prestigio del gobierno. Sentimos los contratiempos de nuestro colega, y esperamos no se realicen sus tristes vaticinios sobre su desaparición de la escena periodística.

La Patria afirma que la escuadra española, notablemente reforzada, ha recibido la orden de ir a cruzar las costas de Marruecos.

Las correspondencias recibidas ayer de París dan la clave de las noticias de que se hizo eco el telegrafo sobre celebración de diferentes tratados políticos, comerciales y referentes a nuestras Antillas que se dejaron próximos a firmarse entre España y Francia. Todo el fundamento de esto ha sido el rumor que había circulado en París de la llegada a aquella capital de Mr. Barbot, embajador de Francia en esta corte, y a quien se suponía portador de las últimas resoluciones del gabinete español. Para desmentir todo lo que hay de inexacto en semejantes nuevas, basta decir que el digno embajador de Francia en Madrid, no abandonaría a España para usar de su influencia en el presente verano hasta la semana próxima.

Uno de nuestros colegas, al confirmar lo que se ha dicho sobre la próxima llegada a las costas del Mediterráneo de cinco fragatas de hélices, cuatro procedentes de nuestras Antillas y una del arsenal de la Carraca, que deben reforzar nuestra escuadra, añade que en Cádiz y Málaga se han mandado organizar parques de artillería y de ingenieros, además de haberse aumentado considerablemente las fuerzas militares del distrito de Andalucía.

La Epoca cree que a no surgir próximas complicaciones en la cuestión de África que obligaría al gobierno a permanecer unido en Madrid, la reina realizará su deseada expedición a las provincias del Norte.

En el mercado de granos de esta corte ayer se vendieron 1.150 fanegas de trigo de 46 a 57 1/2 rs., quedando por vender 4.147. Cebada de 23 a 25 reales, la algarroba de 27 1/2.

Las noticias de Santo Domingo dicen que el general Santana, gobernador y capitán general de la parte española de Santo Domingo, salió el 17 de abril para la ciudad de Compostela de Azúa, donde se dice que requería su presencia el mejor servicio de su majestad. Durante su corta ausencia ha sido delegada la dirección general de los negocios, en cuanto a lo administrativo, en una junta compuesta de los señores secretarios de gobierno, bajo la presidencia del Excmo. señor general D. A. Abad

Brougham y Malesbury hacen del ministro difunto los más grandes efigies. En los comunes lord John Russell dice que ningún despacho oficial confirma la noticia de que los voluntarios del Canadá hayan ofrecido sus servicios al presidente Lincoln.

Mr. Cavour recibió todos los sacramentos y murió como debe morir un cristiano. El presidente del parlamento en Turín ha pronunciado un discurso apelando a la unión y buena concordia entre todos los italianos. Todos los periódicos de París y Londres se ocupan de la muerte de Cavour.

Fuad Bajé ha dirigido un despacho

a su gobierno declarando aceptar esa responsabilidad de su misión, y comprometiéndose a restablecer la completa tranquilidad en el Líbano, para lo cual ha tomado las más energicas disposiciones.

París 6.

En la Bolsa se han hecho el 3 por 100 francés a 67-55; el 4 1/2 a 96-40; el 3 por 100 interior español a 48-58 el esterior a 51 1/4 la diferida a 00 y la amortizable a 00.

Londres 8.

Quedan los consolidados de 90 1/8 a 1/4.

EDICION DE LA TARDE.

En la *Gaceta* de hoy viene confirmado que anoche decíamos a última hora acerca del satisfactorio estado de S. M. la Reina y S. A. la infanta doña María del Pilar.

Por el ministerio de la Guerra se hapedido una real orden fechada el 16 de mayo, en la que se previene que los oficiales que se hallen al lado de su familia padeciendo enfermedades que les sujetan a observación, y residendo en puntos donde no hay facultativos castrenses que se encarguen de su asistencia, sufran desde luego los seis meses de observación prevenidos en la real orden de 26 de febrero de 1851, debiendo ser de cuenta de su familia el pago de los honorarios a los facultivos, puesto que se facilita a la misma el medio sueldo para atender a todos los gastos que origine la enfermedad; pero es la voluntad de S. M. que, a fin de conciliar los intereses del enfermo, se reduzca a un solo facultativo el que se nombre para la asistencia continua, y que el reconocimiento final se practique precisamente a los seis meses por tres facultativos civiles, si no fuera posible efectuarlo por castrenses.

En Londres corrió el 4 el rumor de que al dia siguiente se iban a embarcar para América 250,000 libras esterlinas.

La procesión del Corpus ha sido este año solemnísima en Roma. Detrás del Papa, que conducía el Santísimo Sacramento, iban el general Goyón otros generales y un numeroso Estado Mayor. También asistieron la familia real de Nápoles y el cuerpo diplomático.

Anoche á última hora seguían sin novedad S. M. la Reina y la augusta reinieñada.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Cádiz 9.

Antesyer salió de Gibraltar para Tánger un navío inglés en cumplimiento de una orden telegráfica procedente de Londres. Esperábase en Gibraltar más buques ingleses.

Varias correspondencias dicen que se hace sentir mucho en Marruecos la influencia de Drumond Ley.

Roma 7.

La sesión de la Cámara de los diputados se ha abierto enmienda de las demostraciones del mas profundo dolor por parte de cuantos componen la Asamblea. El presidente, con voz convocada, pronunció un sentido discurso al anunciar la muerte de Cavour.

Minghetti se asoció en nombre del gobierno al duelo nacional. El Parlamento ha decidido cubrir la tribuna con un velo negro durante 20 días.

El Senado ha votado lo mismo. Ricossi, jefe del gabinete, cayó también malo, pero una sangría con siguió aliviarlo.

Roma 8.

El príncipe Piombino, a quien se ha dado a elegir entre retractarse de su adhesión a la solicitud hecha á Francia, o el destierro, ha elegido el destino.

Marsella 6.

Dicen de Roma, que el príncipe Piombino y otros cuatro nobles romanos, vienen desterrados á Francia; añaden que un escribano y 15 maestros de las provincias anexionadas han sido presos por descubrirles proclamas y escarapelas tricolores.

Con motivo de la función nacional, ha habido discursos en favor de la libertad de Roma y de Venecia.

Cracovia 6.

Se lee en el *Czar*, que el Papa ha amenazado al emperador de Rusia en la venganza del cielo, si persiste en perseguir la Iglesia católica y verter la sangre de hombres desarmados. Parece que será retirado el embajador ruso con este motivo.

Roma 6.

En la Cámara de los lores lord Wad-

vamos en par y cada uno cumpla el destino que Dios le ha señalado.

Insiste *La Epoca* en que el gabinete O'Donnell abrirá las actuales Cortes en octubre, a no ocurrir acontecimientos fuera de la previsión humana. Nuestro colega no teme que el porvenir le desmienta, como dudará siempre de que el Senado y el Congreso actual nieguen el apoyo que han venido dando á la política del gobierno de S. M. De lo que estamos seguros, añade, es de que en una eventualidad semejante, la disolución del Parlamento ó la retirada del gabinete, serían las únicas soluciones del conflicto, no buscando como otras administraciones, desenlaces anti constitucionales en una suspensión sistemática de las Cortes y en una ciega resistencia á los votos de la opinión.

De Orizaba (Méjico) escriben con fecha 23 de abril a una persona de Jerez una carta, que publica *El Reino*, diciendo que Garvajal, el mismo, cuyo castigo se escusó hace poco tiempo, diciendo que no se le podía haber á mano, se pasea ahora por todas partes luciendo un nuevo grado. Y afrentando con su epulencia á sus numerosas victimas; que ha comprado en Méjico una casa que le costó 80,000 pesos, fruto de atropellos ejercidos contra los españoles, y que ha conseguido se ponga en libertad á los asesinos de San Vicente, que aun estaban presos. La misma correspondencia dice que el comercio español, que, gracias á multitud de ventajas de que no podían disfrutar otras naciones, iba tomando allí un poderoso vuelo, hoy se encuentra poco menos que arruinado por completo.

Tanto en Sicilia, como en Nápoles, la insurrección toma cada dia mayores proporciones. En Sora, tuvieron que retirarse los piamentes después de doce horas de encarnizado combate. Una partida realista levantada á los alrededores de Catania (Sicilia) amenaza á la capital, donde se toman las mayores precauciones, y á donde se ha dispuesto de Turín se envíen importantes refuerzos sin ninguna dilación. *El Monitor* francés dice en carta de Turín: «Hoy se ha tenido noticia de graves desórdenes entre Arrezo y Urbino, es decir, en la parte de los Apeninos que separan á la Toscana de la Umbría. Se han enviado tropas piemontesas.»

Una carta de Turín dice que hacia mucho tiempo que el conde de Cavour se hallaba en constante estado de malestar, que trataba de vencer con la obstinación natural de su carácter, pero sin que pudiera conseguirlo, lo que le hacia decir con frecuencia á sus amigos íntimos que sus esperanzas habían sido engañadas una vez más por la lentitud quenónia la Francia en realizar su sueño constante de apoderarse de Roma y del Véneto. Sin embargo, estaba muy persuadido de que antes de fin de mes se tomaría en París una decisión favorable, pero la víspera de la fiesta del Corpus, cuando esperaba precisamente el cuando esperaba precisamente el anuncio de una solución que tanto ansibia, hé aquí que recibe un despacho (unos dicen que un despacho, y otros que fué una carta) que lo dejaba todo pendiente para un porvenir muy lejano.

Asegurábese el 5 en París que había llegado al Havre William Prost, encargado en Europa de una misión particular por Jefferson Davis presidente de la nueva confederación sur-americana.

Un gran escándalo hubo el dia 1º en la cámara de Berlín. Discutiase el presupuesto del ministerio de lo Interior. El diputado Niegolewski renovó la acusación de que algunos empleados de la policía de Posen forjan proclamas revolucionarias y las denuncian atribuyéndolas á los polacos, y añadió:

«Si nos priva de los beneficios de la ley, tendremos que tomar justicia con el revólver en la mano...». El diputado fue interrumpido y el presidente exclamó con voz energica y convocada: «Ruego á la cámara que declare que el diputado Niegolewski ha violado de la manera mas criminal las mas sencillas consideraciones de la conveniencia, de la moralidad y del patriotismo.» Toda la cámara, á excepcion de los polacos, se levantó en medio de una tempestad de aplausos. «Ya veis, añadió el presidente dirigiéndose al Sr. Niegolewski, de qué modo os hace justicia la cámara.» El Sr. Niegolewski pidió la palabra, pero el presidente no se la concedió.

El *Jornal do Commercio* de Lisboa dice que el Sr. Teixeira de Vasconcellos vino á Madrid con objeto de proporcionarse recursos para continuar sus trabajos literarios y ha renunciado á ellos en vista de que los españoles hasta los elogios de los portugueses al ingenio y las artes españolas se atrevan á invocar como testimonio de afecto á su dominio en Portugal. El periódico lisbonense recuerda con razón que españoles y portugueses somos amigos, aliados y hermanos por el doble vínculo de la vecindad y los intereses morales y económicos, y esto debe bastar para que vi-

esclusivamente para la compra del rancho; de lo cual se deduce que el soldado se hallaba bien atendido y que no lo pasaba mal.

El Sr. D. Adelardo Lopez de Ayala ha dirigido una sentida carta al Sr. D. Juan de la Rosa Gonzalez, expresando en ella su profunda gratitud á las personas que han concebido el pensamiento de regalarle una corona, y explicando modestamente el éxito que ha alcanzado su comedia el *Tanto por ciento*, en la forma que puede verse en el siguiente párrafo:

«Yo creo, mi querido Juan, y así lo he manifestado verbalmente á muchos amigos, que la protesta en contra del grosero materialismo que nos invade, estaba ya impaciente en todos los corazones honrados, y se han valido de la ocasión que mi comedia les ofrecía para hacerla pública. Todos al aplaudirse han juzgado que era bondad de mí obra la nobleza de sus propios sentimientos.»

En Portugal existe el jurado para juzgar los delitos comunes. Sus fallos están causando todos los días verdaderos escándalos, porque los mayores criminales son absueltos por el jurado, en cuyos individuos influyen el miedo y otras mil causas. El jurado de Beja acaba de absolver á un asesino, y aunque se ha calificado de inicua su decisión y se ha señalado nueva vista, los periódicos dicen que el asesino quedará impune, porque el jurado ha dado allí ejemplo de la mayor inmoralidad y los hombreras influyentes de la localidad protegen á los criminales temores de enemistar con estos. Lo que sucede en Beja sucede en otras localidades, y los crímenes abundan, porque los criminales están seguros de la impunidad. En Ovar ha sido condenado á seis años de presidio un bárbaro parricida á quien absolvió el jurado, cuya sentencia calificó de inicua la superioridad.

Parece, según cartas traídas por el último correo de América, que el nuevo presidente de la república del Ecuador se ha negado á ratificar el tratado votado ya por las Cámaras de aquel país, en el cual se modificaba el artículo 16 del tratado de reconocimiento de dicha república por España, con objeto de que la bandera del Ecuador se considerase como la de la nación más favorecida, y no como igual á la nuestra, según se decía en el expresado artículo, en contradicción con lo establecido en nuestro sistema arancelario. Si hemos de creer á las correspondencias á que nos referimos, el presidente de aquella república se ha negado á sancionar el tratado por haber sido hecho y firmado por un presidente anterior á él y enemigo suyo. Si esto fuese cierto, cosa que ignoramos, las relaciones internacionales habrán de sujetarse en adelante á la alterabilidad de los gobernantes y á las pasiones, exageradas siempre en aquellos países.

El premio de setenta mil duros correspondiente al sorteo de 24 de mayo último, ha sido uno de los que la suerte ha repartido con mas acierto, porque ha ido á manos de personas casi todas de escasa fortuna. El premio cayó en Oviedo y se repartió del modo siguiente: Un décimo á un estudiante recién casado; otro á un tabajero; otro á un tendero; otro á un portero; otro á un vendedor de chufas, un maestro albeiter, un zapatero y un sastre; otro á un embaucador de dispensas, un sombrerero y un cartero; otro á un armero, un sastre, una viuda, una asistente, un pintor, un correo y una verdulería; otro á un tendero, una criada, á su ama y á un consejero provincial; otro á un cobrador de contribuciones, dos aldeanos y un tendero, y el otro á un portero del Consejo y á un empleado en la contaduría de Hacienda.

Desde el 23 de mayo al 3 de junio han circulado por la línea de Madrid á Alicante 14,991 viajeros; y el total de productos fué de 1.296,460 rs. 90 cént. Por la de Madrid á Zaragoza transitaron 10,849 viajeros, y se obtuvo un producto de 122,837,88. Por la de Alcazar á Ciudad Real circularon 3,249 viajeros, siendo los productos generales de 61,855'15.

La sociedad económica de Granada ha nombrado socio de mérito al Sr. D. José Salamanca, hijo adoptivo de la misma ciudad.

Los periódicos de Cádiz dicen que las diferentes pruebas que ha hecho la nueva y magnífica fragata de guerra *Concepción* fueron tan satisfactorias como se esperaba, navegando con rapidez tanto con el hélice como sin él.

Todavía continúan apareciendo en París folletos en contestación á la famosa carta del duque de Aumale. El último se titula *Los Orleans en Líndres* y aparece á

nombre del conde Silvestre de Buisson de Ansonne que empieza su escrito en los siguientes términos: «Hacia mediados del siglo último dos nobles cruzaban sus espadas en el bosque de Chantilly: uno de ellos era el duque de Borbón hermano de vuestro abuelo, y el que tenía la honra de ser su adversario y quedó en el campo era Fermín de Palamany hermano de mi abuelo y capitán de guardias francesas.»

Las negociaciones para la celebración de un tratado de comercio entre España y Francia continúan con actividad, si hemos de creer á un correspolso de la *Independencia belga* en París. El mismo correspolso dice y creemos que sin ningún fundamento, que se pretende que á este tratado podrá seguir inmediatamente otro político entre ambas naciones.

El comercio de exportación entre Bilbao y Bayona crece notablemente. Además de los vapores españoles que cruzan esta línea, la compañía del *Unión y Comercio* ha resuelto construir otro vapor que haga el servicio alternando con aquellos. Hacia el 15 del mes próximo franquiará la barra el nuevo vapor *Norte*, de la misma compañía, destinado á navegar de Bilbao á Amberes, Amsterdam, etc., y poco tiempo después ondeará su pabellón en la ría de Bilbao el otro nuevo vapor *Vasco-Andaluz* para la de Bilbao á Sevilla.

La municipalidad de Valencia, después de pagar y cubrir sus atenciones en el mes último, tenía un sobrante de cerca de siete mil duros en su caja.

Ha comenzado á segarse el trigo en los campos de Málaga. Las esperanzas de los labradores no han sido defraudadas, pues el grano se presenta nutritivo y abundante.

Ya se han dirigido de Alicante á la ciudad de Orihuela las cantidades concedidas á la misma para atender á los descalabros sufridos por las últimas inundaciones. Estas cantidades ascienden á la suma total de 125,11 rs. 80 cént., de los cuales corresponden á donativos, 93,895'80, y á préstamos reintegrables, 31,216.

Ya se han comunicado á las provincias las instrucciones necesarias para la remisión de los diferentes productos de la industria, de la agricultura y de las artes que se manden á la exposición que ha de celebrarse en Londres en 1.º de mayo del año próximo.

EDICIÓN DE LA NOCHE.

LA CORRESPONDENCIA no ha dicho que la corte haya renunciado á su proyectado viaje á Santander; sino que acaso no se verificaría si no lo demandara tanto la salud de los jóvenes príncipes. Lo que LA CORRESPONDENCIA niega resueltamente, es que vaya la corte á las provincias del Noreste. Hasta ahora no se ha pensado ni se plensa sino en el viaje á Santander, solo á Santander.

Si no está ya arreglada nuestra cuestión con Venezuela, sépalo *El Reino*, que quiere hacer un cargo por esto al Sr. Calderón Cellantes, y sépalo nuestros lectores, no es por culpa seguramente de la España. Hace ya tiempo que el gobierno español, que ha tratado este asunto con todo el interés y toda la detención que merece, manifestó al representante de Venezuela en esta corte las condiciones con que nuestra nación se daría por satisfecha de la ofensa que la república venezolana nos había hecho: el representante de Venezuela, creyó que á su gobierno era á quien tocaba resolver sobre dichas condiciones; y la terminación del negocio pende exclusivamente de que Venezuela apruebe, acepte y se disponga á cumplir lo exigido por la España.

Por el ministerio de la Guerra se han dictado las resoluciones siguientes:

Han sido ascendidos en propuesta reglamentaria al empleo de capitán de infantería los diez tenientes más antiguos del arma; dandóseles colocación efectiva en cuerpo á siete individuos de la primera de las clases citadas que se hallaban de supernumerarios.

Ha sido ascendido al empleo de coronel en propuesta de reglamento, y nombrado coronel del regimiento de Málaga, número 40, el coronel graduado teniente coronel que era del regimiento de Soria, número 9, D. José Rodríguez y Vazquez.

Ha sido destinado al segundo batallón del regimiento de infantería de Soria, número 9, el primer comandante del provincial de Segovia, núm. 73, D. Pedro Grau y Cerdá, ocupando la vacante que dejó el segundo comandante del primer batallón del regimiento de Zaragoza, núm. 12, D. Federico Montero y Espinosa, ascendido á primero en propuesta reglamentaria.

Han sido destinados también, al batallón cazadores de Ciudad-Rodrigo número 9, D. Bartolomé Iglesias y Ramos, seudónimo *Orleans*, y aparece á

gundo comandante del provincial de León número 80; á este último cuerpo á D. Leon Fernandez y Gonzalez, segundo comandante del referido batallón de cazadores de Ciudad-Rodrigo; á la vacante que este deja al de igual clase del segundo batallón del regimiento de la Constitución D. Vicente Salinean y Mondago; al segundo batallón del regimiento de Zaragoza á D. Gregorio Tablantes y Gonzalez, segundo comandante del batallón provincial de Alcalá de Henares; y á este cuerpo al de la propia clase del mencionado regimiento de Zaragoza D. Leodegario de la Vega y Pares.

Ha sido colocado por último en el segundo batallón del regimiento de la Constitución el segundo comandante D. Matías Terrero y Benedicto, que se hallaba en situación de reemplazo y ascendió á este empleo en África por mérito de guerra.

Hoy á la una y media de la tarde ha conferido el señor ministro de Fomento el grado de doctor en la facultad de farmacia, al ilustrado joven D. José de Pontes y Rosales. La ceremonia ha tenido lugar con gran solemnidad en el paraninfo de la Universidad central, siendo padrino del graduando el Excmo. señor D. Nicolás García Briz, director general de sanidad militar.

Muy en breve aparecerá el decreto ya anunciado, creando consejos administrativos en las provincias de Ultramar.

Las últimas noticias de Roma presentan á Su Santidad completamente restablecido.

No es cierto, com dice *El Comercio* de Cádiz, que se haya rescindido el contrato para la construcción de dos fragatas en Inglaterra. Se hará una.

Así como no podemos decir hoy todavía nada definitivo sobre la cuestión de Marruecos, nos hallamos en el caso de asegurar que no es cierto lo que dice *El Contemporáneo* respecto á que han llegado de África noticias desagradables.

Anteayer tuvieron lugar en el real conservatorio de música y declamación de esta corte los ejercicios lírico-dramáticos que se verifican periódicamente por los alumnos del establecimiento. Esta vez los ejercicios han sido brillantísimos. Aunque no pudo cantarse la zarzuela *El Grumete* por indisposición de una de las jóvenes artistas, todavía llamaron extraordinariamente la atención en la parte instrumental, el arpista Sr. Obejero, y en la dramática la señorita Sanz, una de las más fanadas esperanzas de nuestro teatro por su buen decir, su entonación e intención cómica. La concurrencia, que era numerosísima y escogida, la aplaudió varias veces y con justicia.

Hoy á medio dia recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Turin 8 por la noche

El barón Ricasoli ha aceptado el encargo de formar el nuevo ministerio.

Constantinopla 6.

Es probable que en la segunda conferencia sobre los asuntos de Siria se venga á un arreglo definitivo.

La salud del Sultan se ha restablecido.

Paris 9.

El Sr. Fould ha sido llamado á Fontainebleau, debiendo pasar inmediatamente á Turin.

La prensa de provincias aplaude la medida adoptada por el ministerio de la Guerra concediendo á las empresas de obras públicas que contraten individuos de tropa para emplearlos en sus trabajos. Semejante resolución es calificada por todos los periódicos como uno de los acontecimientos más importantes y trascendentales que para el desarrollo y engrandecimiento del país han surgido del pensamiento del gobierno.

El gobierno de S. M., con el fin de aliviar las desgracias de que fueron víctimas los pescadores del puerto de Lastres en el temporal del 12 de marzo de este año, ha autorizado al gobernador civil de la provincia de Oviedo para que distribuya entre ellos 20,000 rs., teniendo en cuenta las necesidades y daños sufridos en las familias.

Y en la imposibilidad de acceder al proyecto de levantar allí un puerto de refugio sin que contribuyan con parte de los gastos del presupuesto, como está previsto, los pueblos interesados, el gobierno de S. M. también ha dispuesto que con fondos del Estado se repararán inmediatamente los destrozos hechos, dejando el muelle en la disposición en que antes se encontraba.

Según el *Siglo médico*, las afecciones reñantes siguen siendo de idéntica naturaleza á las observadas en las anteriores semanas; continúan las dolencias de indole catarral, reumática y nerviosa; las calenturas de la misma índole, las gástricas e inflamatorias, y las intermitentes de tipos muy variados. También hubo algunos casos de

anginas, crisipelas, sarampion y viruelas;

y aunque no comunes, no dejaron de obser-

varse alguna pleuresia, pulmonía y apo-

gelegia, que las más terminaron de una ma-

niera desgraciada. En cuanto á las afeccio-

nes crónicas, fueron bastante comunes las

pleuromonías, las tisis, las pleuresias, las

afecciones del corazón y de la médula espi-

nal, los reumatismos fibrosos y las irrita-

ciones del aparato digestivo, á las que al-

gunos sucumbieron.

Como en estos días se agita con tanto

calor la cuestión de variar el trazado del

camino de hierro de Albacete á Cartagena,

creemos oportuno decir que los planes del

empalme de Novelda, que a no dudarlo, es

el más conveniente y económico, están ter-

minados sin que en este punto falte ningun

requisito. A propósito de esta cuestión

dicen personas bien informadas, que el

respetable obispo de Orihuela, celoso de la

prosperidad de su diócesis ha manifestado

vivos y nobles deseos de interponer su in-

fluencia y hasta de venir á la certeza para

proteger la idea de la variación propuesta

por los grandes beneficios que encierra

así para el país en general como para los

habitantes de aquel fértil y hermoso país.

No extrañamos esta noticia en presencia de

las numerosas peticiones que al efecto se

preparan de las que ya *El Constitucional* de hoy ha publicado una muy notable.

Mañana lunes, después de la once, em-

pezará en la sala de Indias del Tribunal

Supremo de Justicia, la vista en grado de

súplica de la causa instruida contra el

ex-director de consumos D. Manuel María

Yáñez de Rivadeneira. Difícilmente con-

cluirá en el primer día la lectura del apunta-

miento, pues en la instancia anterior se

invirtió en ella toda la primera audiencia.

Sostendrá después de la súplica el defen-

sor del procesado Sr. Fernandez de la Hoz

y cerrará el debate, el ministerio fiscal pro-

nunciando la acusación.

Muchos propietarios, comerciantes e in-

dustriales de Valladolid, han dirigido una

esposición a S. M., pidiendo que se conces-

da el permiso á la empresa constructora,

de un nuevo teatro, para que comience al

momento las obras de un edificio que re-

clama aquella capital.

Muchos propietarios, comerciantes e in-

dustriales de Valladolid, han dirigido una

esposición a S. M., pidiendo que se conces-

da el permiso á la empresa constructora,

de un nuevo teatro, para que comience al

momento